
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

SÁBADO 9 DE DICIEMBRE DE 1809.

RUSIA.

S. Petersburgo 11 de Octubre.

El príncipe Baragathrán, comandante en jefe del ejército ruso que opera contra los turcos participa que inmediatamente despues de la conquista de las fortalezas de Tulkiskisatchi, Mathsi y Girsewa, las tropas rusas atacaron con su acostumbrado valor, desbarataron enteramente un cuerpo turco que se componia de 200 hombres, y estaba junto en Rasiewate baxo del mando del Seraskier-Gorrew-Pacha. Segun las noticias recibidas del campo de batalla murieron 50 turcos, y cayeron en las manos de los vencedores un gran número de prisioneros, 15 piezas, 30 banderas y los estandartes del Seraskier. Los turcos que escaparon á la mortandad huyeron con el mayor terror y confusion para Cusgwi y Silistria, fueron perseguidos por muchas leguas. Despues de esta victoria se tomaron los fuertes siguientes, á saber: sobre la derecha del Danubio Kingun, y sobre la costa del mar negro Listerdschi y Magoli. Esta victoria habia sido meramente precursora de un suceso mas importante: la célebre y formidabile fortaleza de Ismael se rindió el 14 de Setiembre.

La guarnicion y los habitantes debian abandonarla cinco dias despues que los rusos tomasen posesion, y ser enviados baxo de escolta para los lugares sugetos al gobierno ruso. Esperanse incesantemente relaciones mas detalladas sobre estos sucesos.

Por un ukase de 17 de Setiembre el Emperador ordenó una leva de cinco hombres por quinientos para el reemplazo del ejército y de la marina. (Lo que producirá con poca diferencia 2000 hombres de mas.)

GRAN-BRETAÑA.

Londres 7 de Noviembre.

Dícese que Bonaparte se propone restablecer el antiguo reyno de Polonia á favor de Eugenio Beauharnois, asi como volver á dar el de Nápoles á su hermano José, y distribuir las provincias de España entre sus Generales baxo sus antiguos títulos de reynos. (Sin duda es cierta la demencia de Bonaparte; pues ya pasan de sueños las vueltas de su proyecto en la España. El público no estrañe estas novedades, porque hasta la paz general no hay rey formal ninguno en el continente de Bonaparte.)

ITALIA.

Turin 8 de Octubre.

Escriben de Florencia que el Sr. Vinozzi, Teniente en las compañías de policía del gran Ducado de Toscana, habia descubierto un método facil y seguro de apuntar una pieza de artillería al objeto designado, tanto en tierra como en mar, por medio de una pequeña máquina. Esta invención aumenta los efectos de la artillería, y pone al hombre mas inhábil en estado de hacer punterías con certeza.

ESPAÑA.

Sevilla 6 de Octubre.

Por un estado exacto y auténtico del ejército francés en Cataluña, se sabe que 5000 franceses han entrado el año pasado en este Principado; y de estos solo restan, según los cálculos mas moderados, 2300 hombres.

Del mismo lugar 9 de Noviembre.

No nos parece estar lexos el día, ó de reproducir los triunfos de Baylén, ó de ver á nuestros orgullosos enemigos soltar bien á pesar suyo la presa que aparentan querer conservar á todo trance.

La magestuosa y rápida marcha de nuestros exércitos, la intrépida y activa resolución de nuestros Generales, y la arrogante y marcial disposición de nuestros soldados nos hacen esperar los resultados mas felices.

Vosotros, imperturbables guerreros, si no cogisteis todo el fruto que debió ó pudo seguirse á la jornada memorable de Talavera, batisteis y arrollásteis empero las águilas del corzo: unidos ahora muchos de vosotros con los que supieron sostener el honor nacional en Almonacid, debéis cada qual afirmar la opinion de valientes que os concede la Europa, y que solo los esbirros y miserables gazeteros del pretendiente (José) se han atrevido á ajar en sus escritos: creemos, pues, que estos enristradores de pluma no aguarden á ser confundidos con vuestra presencia. Ya se nos asegura que los partidarios del *haa* fantasma *lian*, cargan, y salen con sus trastos de la corte. ¡Miserables! El furor nacional les amenazará en qualquiera parte: el odio y exécracion eterna los acompañarán en sus pavorosas caminatas; y el gusano roedor de la conciencia acabará con ellos, si es que pueden eludir la vigilancia de las numerosas partidas que cubren los desfiladeros de Castilla y Aragon.

Los enemigos han abandonado ya la Mancha al saber la aproximacion de nuestras tropas: es regular, ó que no esperen á medir los aceros, ó que el Tajo engruese con sangre francesa sus corrientes para celebrar el aniversario de su entrada desoladora. Cincuenta y cinco mil hombres de operacion en la Mancha y 34⁰⁰⁰ de Galicia, sin contar otros 7⁰⁰⁰ que quizá se habrán reunido ya al Duque del Parque, y no metiendo los de Extremadura, compone la fuerza nacional que va á labar nuestras desgracias con sangre enemiga, y asegurarnos el epíteto de *terror gallorum*, como lo hemos sido en otros tiempos.

Tenemos de oficio, según se dice, la noticia importante de haberse apoderado los ingleses de las islas Jónicas. También se sabe haber mandado el Gobierno inglés que se envíen 162 hombres á reforzar el ejército de Extremadura. (*Correo de Sevilla núm. 22.*)

Del mismo lugar 13 de Noviembre.

Se sabe por varias cartas de las fronteras de Francia, que las tropas nacionales de ella y particularmente las de Montluis padecen considerable y continua desercion: en una compañía de 300 hombres solo han quedado 16 entre oficiales, sargentos y soldados; y de las que vinieron de Burdeos apenas existe ninguno. -- Según varias declaraciones de algunos prisioneros españoles, escapados de Francia, parece que los obligaban á servir encaminándolos al norte; á los que no quieren ir voluntariamente los encierran en calabozos llenos de humedad y miseria, y solo les dan pan y agua, motivo porque muchos se ven precisados á servir y huyen luego que tienen ocasion. Si cogen algun fugitivo le pasan por las armas, ó vuelven á sepultarle en dichos calabozos con argolla y cadena al cuello.

Valencia 3 de Noviembre.

Algunos buques de la esquadra inglesa permanecen haciendo constantemente su crucero desde Barcelona hasta Escala, y el cordón de Llobregat impide la entrada de víveres en la plaza, que en el dia se halla reducida á la mayor escasez y miseria.

Jaen 20 de Noviembre.

El Mariscal de campo D. Pedro Agustín Echavarría marchó para Cuenca á unir la juventud de aquella provincia; y se asegura que de allí pasará á Guadalaxara. Es un placer general ver otra vez en el campo al intrépido jefe que arrojando peligros y dificultades tuvo el valor de enarbolar el primero el estandarte de la libertad en la Andalucía, fomentando y apoyando el sagrado fuego de la insurreccion para afrentar el orgullo de Dupont en las Ventas de Alcolea.